

GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 25 DE ABRIL DE 1811.

PRUSIA.

Berlin 15 de marzo.

El artista Rauch, pensionado en Roma por S. M., tiene el encargo de hacer un monumento en grande en honor de la difunta Reina. Tiene ya concluida la estatua colosal de esta princesa en marmol.

Han llegado á Roma los hijos de Schadow, escultor de Berlin, los quales van á aquella ciudad á instruirse en la escultura.

SAXONIA.

Dresde 15 de marzo.

Con motivo de los dias de S. M. nuestro Soberano el señor de Senf-Pilach dió el dia 5 un gran concierto de música, dirigido por el señor Morlachi, al que asistieron mas de 600 personas.

El mismo dia principió la exposicion anual de los quadros de los pintores saxones en uno de los salones del palacio de Brühl. Entre las muchas pinturas que se presentaron sobresalian un quadro, en que está representado Jesucristo predicando entre una multitud de fariseos y una pequeña Nemesis, pintados por el señor Kugelgen, y Graff delante de su caballo, y pintado por el mismo. Varios retratos y paisages sobresalientes del señor Klengel, y dos grandes quadros históricos de Hartmann, no serán presentados al público hasta que estos artistas les den la última mano.

El señor conde de Hatzfeldt, ministro que ha sido del gran duque de Francfort, ha salido de esta ciudad para Viena, de donde pasará á Italia para restablecer su salud en aquel clima benigno, y para estudiar los monumentos de las bellas artes á que es muy aficionado.

BAVIERA.

Augsburgo 13 de marzo.

Las cartas de la Valaquia dicen que hai ya 300 estudiantes en el liceo, que el nuevo metropolitano Ignacio ha fundado en Bucharest.

WESTFALIA.

Cassel 19 de marzo.

Acaba de llegar á esta capital el Excmo. Sr. baron de Schall, nombrado para residir cerca de la corte de Westfalia en calidad de ministro plenipotenciario de Austria. El baron de Binder, secretario de legacion, habia ya llegado antes.

WURTEMBERG.

Stuttgart 15 de marzo.

A consecuencia de una orden de S. M. se procederá aqui inmediatamente al repartimiento de los donativos en dinero que han hecho varios bien-

hechores particulares para socorrer á nuestros militares heridos en la guerra de 1809. Los interesados podrán venir á recibir la cantidad que les tocare en el repartimiento, ó se les enviará á su regimiento si permanecen aun en él, ó á otra parte si es que han tomado su licencia. Tambien se ha publicado un aviso haciendo saber á las viudas y á los huérfanos de los soldados muertos en el campo de batalla, ó de resultas de sus heridas, que S. M. se ha dignado concederles una parte de este donativo; á saber: 53 florines, 53 kreutzers y 3 hellers á cada huérfano, y doble cantidad á cada viuda. Los soldados heridos que han sido admitidos en el cuerpo de inválidos, ó que han salido de él, recibirán su gratificacion en este cuerpo.

GRAN DUCADO DE WURTZBURGO.

Wurtzburgo 19 de marzo.

Nuestro gran duque acaba de dar un nuevo testimonio de su solicitud por la administracion de justicia. Para acelerar el curso de ella en quanto sea posible ha nombrado S. A. I. tres consejeros mas para el tribunal de segunda instancia, añadiéndole dos asesores, que tienen voto deliberativo, y otros dos individuos encargados de preparar los negocios á la mayor brevedad. Dicho tribunal se compone en el dia de 17 jueces, distribuidos en tres cámaras ó salas, presididas una por el presidente del consejo pleno, otra por el director y otra por el consejero mas antiguo. No se duda de que esta providencia producirá el efecto deseado: con esta mira ha aumentado tambien S. A. I. con dos plazas mas el número de los consejeros del tribunal de apelacion.

El señor Kirchgessner, director de la policia general del gran ducado, ha sido nombrado consejero de Regencia, pues su salud quebrantada por el continuo trabajo no le permitia seguir por mas tiempo en su empleo. El inspector mas antiguo de policia sirve interinamente el empleo de director.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Francfort 21 de marzo.

El convenio que en 1801 hicieron las cortes electorales de Maguncia y de Baviera sobre entregarse recíprocamente los desertores se ha vuelto á renovar por un tratado ajustado el 31 de enero entre SS. EE. el baron de Everstein, ministro de Negocios extrangeros, y el señor baron de Reding, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Baviera. S. M. el Rei de Baviera ratificó este tratado el 27 de febrero, y S. A. R. nuestro gran duque el 5 de marzo.

Ayer á las 10 de la mañana se supo en Strasburgo por el telégrafo que S. M. la Emperatriz de los franceses ha dado á luz un Príncipe.

Londres 21 de marzo.

Creemos que la Emperatriz de Francia haya parido, por quanto ayer han hecho salva las baterías de la costa, y por la noche estaba iluminada toda la ciudad de Boloña, y se dispararon muchos cohetes. Por el número de cañonazos que hemos oído inferimos que la Emperatriz ha dado á luz un hijo.

SUIZA.

Solcure 3 de marzo.

Mr. Venturi, agente diplomático del reino de Italia, acaba de llegar á esta ciudad con el cargo de entregar á S. E. el señor landamann una carta de S. M. I. y R., en que participa á la confederacion el feliz alumbramiento de S. A. I. la vireina de Italia.

En el canton de Appenzell se han publicado providencias muy rigurosas prohibiendo la emigracion.

Berna 20 de marzo.

El consejo mayor del canton de Basilea ha nombrado al señor Thiner para el empleo de primer burgomaestre, que se hallaba vacante por fallecimiento del señor Merian; pero el señor Thiner no ha querido admitir este empleo honorífico.

Del 24.

El ministro de Francia cerca de la confederacion Suiz., ha recibido hoy por un correo extraordinario, que salió el 20 de Paris, la importante noticia del nacimiento del Rei de Roma. El señor conde Augusto de Talleyrand se puso inmediatamente en camino para dar parte de este suceso al señor landamann.

Esta feliz nueva ha sido recibida con el mayor entusiasmo en Berna y en Solcure. En esta última ciudad se hizo una salva de 100 cañonazos. Hoy se ha cantado un solemne *Te Deum* en la catedral del canton de rectorial. Jamás se habia visto un concurso tan numeroso en ninguna iglesia de Suiza. El gobierno, el clero y el pueblo han manifestado todos á porfia la satisfaccion que les causaba este feliz acontecimiento.

REINO DE ITALIA.

Venecia 20 de marzo.

Esta tarde á las cinco hemos recibido el aviso del nacimiento del Rei de Roma. Todos los franceses é italianos han recibido esta noticia con demostraciones nada equívocas de la mayor alegría.

IMPERIO FRANCÉS.

Paris 29 de marzo.

NOTICIAS DE LOS EJERCITOS DE ESPAÑA.

A S. A. S. el príncipe de Neufchatel y de Waagram, mayor general.

Serenísimo Señor:

„Tengo el honor de noticiar á V. A. que la plaza de Badajoz se ha rendido á las armas de S. M. el Emperador y Rei. En la noche del 10 de este mes, siendo ya accesible la brecha, y estando hechas todas las disposiciones para dar el asalto, el señor mariscal duque de Treviso intimó la repdi-

cion al gobernador, el qual despues de muchas dificultades entró en razon, lográndose por este medio evitar un nuevo derramamiento de sangre. En la misma noche quedó firmada la capitulacion que tengo el honor de remitir á V. A., y el 11 entraron en Badajoz las tropas de S. M.

„La guarnicion ha salido de la plaza con los honores militares; ha rendido las armas en el glacis, y va prisionera de guerra á Francia. Tambien envío á V. A. una lista con los nombres de los oficiales generales y superiores, y el total de los oficiales subalternos y de los soldados que van prisioneros: su número asciende á 7155 hombres, de los quales 512 son oficiales, incluidos un teniente general, dos mariscales de campo, quatro brigadieres, 15 coroneles, y 24 tenientes coroneles ó mayores; pero hai ademas en la plaza 1100 hombres enfermos y heridos: tambien he enviado libres á sus casas 320 individuos casados ó muchos, á quienes los gefes de la insurreccion habian arrancado hace seis meses de sus hogares, y obligado á servir por fuerza: hemos recogido ademas 300 soldados, que se habian disfrazado y ocultado en la ciudad; de manera que el número total de prisioneros cogidos en Badajoz asciende á 9000 hombres por lo menos.

„Hemos encontrado en la plaza 170 cañones, morteros y obuses de diferentes calibres, 800 libras de pólvora, 3000 cartuchos de fusil, y muchos proyectiles, como tambien dos equipages de puente en muy buen estado. Remitaré á V. A. el inventario de todos estos objetos inmediatamente que me le entregue el general comandante de la artillería.

„La guarnicion ha consumido durante el sitio 23000 libras de pólvora y dos millones de cartuchos; nuestros soldados han recogido 8000 balas de á 24 y mas de 600 bombas, que han sido lanzadas otra vez contra la plaza, en la qual tampoco faltaban viveres. Los enemigos habian pensado hacer de Badajoz otra Zaragoza: la mayor parte de los baluartes y las salidas de las calles estaban atrincheradas; pero parece, por confesion de los mismos gefes, que engañados acerca del verdadero punto de ataque hasta el momento en que fue construida la batería de brecha, estaban desprevenidos quando esta era ya accesible. El general ingles lord Wellington no cesaba entre tanto de escribir desde Lisboa, diciendo que se mantuviesen firmes, y que él enviara socorros; se infiere efecto de muchas de sus cartas, que han sido interceptadas, que esta era su intencion: sin duda ha creido el general ingles haber cumplido su palabra, destacando las dos divisiones españolas que estaban en su ejército, y sobre todo quando supo que estas dos divisiones habian sido destruidas enteramente en la batalla del Gébora.

„Una circunstancia ha podido contribuir á prolongar el sitio algunos dias: quando los enemigos hicieron la última salida con el objeto de impedir el que se coronase el camino cubierto, fue muerto el gobernador Menacho: el general Inas, que le sucedió, ha querido hacer sus probaturas, y ha ocasionado mayor resistencia.

„Envío á V. A. una copia del diario del sitio que ha sostenido, la qual contiene el estado de nuestra pérdida y el de las municiones que hemos consumido. Tambien envío copia de la orden del dia que he hecho saber al ejército en estas circunstancias.

„He confiado al ayudante comandante Avi los pliegos que deberá entregar á V. A. y 25 banderas cogidas á los enemigos en Olivenza, en la batalla del Gébora y en Badajoz. Suplico á V. A. tenga á bien presentar estos honoríficos trofeos á los pies de S. M.

„La rendicion de la guarnicion de Badajoz completa la destruccion del llamado ejército de la Romana, que hace dos meses se componia de mas de 22000 hombres, de los quales 17500 han sido hechos prisioneros de guerra, y enviados á Francia: el resto ha sido muerto ó dispersado. Tambien hai muchos heridos en los hospitales de Campomayor y de Alburquerque, y no queda mas que el cuerpo de Ballesteros, que está en el condado de Niebla, y algunas reliquias de los regimientos que lograron escapar en la batalla del Gébora; y que Mendizabal procura inútilmente reunir en Portugal.

„Estos triunfos alcanzados en tan corto tiempo producirán un grande efecto en las provincias meridionales de la España y del Portugal.

„Entre los prisioneros de Badajoz hai muchos que ya habfan sido hechos prisioneros antes de ahora muchas veces, aun oficiales y generales. En este caso se halla el general García, que fue cogido en el Ferrol, donde prestó juramento de fidelidad.

„No me resta mas que pedir gracias á S. M. el Emperador y Rei para los militares de diferentes graduaciones que se han distinguido particularmente en el sitio de Badajoz; pero siento no poder citar á todos los que tienen derecho á una mencion honorífica, pues tan grande es su número, y tanto han competido en valor y en esmero en el servicio los individuos de todas armas.

„Sobre todo debo hacer elogio del cuerpo imperial de ingenieros: oficiales y soldados han cumplido todos con su deber, y dirigido los ataques con un acierto y tino extraordinarios. Asi en este sitio como en el de Olivenza el general de division Leri ha adquirido nuevos derechos á las gracias del Emperador, y yo las solicito encarecidamente á su favor: merece el grado de grande oficial de la legion de Honor.

„Tambien recomiendo á V. A. las solicitudes de ascensos y de admision en la legion de Honor, que presenta el general de division Leri á favor de varios oficiales y de otros militares de ingenieros: todas ellas son fundadas.

„La artillería, mandada por el general Bourgeat, ha servido con distincion, como acostumbra, y ha hecho con gran destreza mucho con pocos medios. Suplico á V. A. tenga á bien hacer presentes á S. M. las solicitudes de ascenso en favor de los oficiales, sargentos y soldados de esta arma que se han distinguido particularmente, las quales tengo el honor de remitir á V. A. El general Bourgeat sirve con el mayor esmero y exactitud, y me atrevo á solicitar para él el título de baron y una pension, pues se ha hecho acreedor á esta recompensa.

„El elogio que he hecho de las tropas del quinto cuerpo, al dar cuenta de la batalla del Gébora, es demasiado reciente para que haya necesidad de repetirle ahora: estas valientes tropas, que multiplican siempre su número con el valor, mantendrán en todo tiempo su reputacion; pero suplico á V. A. tenga á bien apoyar cerea de S. M. el Emperador las solicitudes que el señor mariscal duque de Tre-

viso presenta á favor de los militares que se han hecho acreedores á recompensas.

„Van propuestos para generales de brigada el coronel Gourré, gefe del estado mayor del quinto cuerpo, el coronel Veilande, del regimiento 88.º, y el coronel Quiot del 100.º

„El coronel Bouchu, gefe del estado mayor de la artillería, es propuesto para el título de baron, y un aumento de dotacion.

„Tambien va propuesto para igual recompensa el ayudante comandante Forestier.

„El señor mariscal duque de Treviso pide el grado de gefe de escuadron para los capitanes Chosi y Beaumetz, sus edecanes; el de capitan para el teniente de gendarmería Beaucour, oficial valiente, que durante cierto tiempo del sitio ha mandado los tiradores colocados delante de los ataques, donde ha sido herido.

„Tambien se pide la cruz de la legion de Honor para el comisario ordenador del quinto cuerpo Mr. Bazire, el qual ha cuidado con esmero de ocurrir á las necesidades de las tropas, de los enfermos y de los heridos; para Mr. Bidot, primer médico; para el cirujano Macqueri, y para el capitan agregado Lamotte, del quinto cuerpo, oficial que lleva 35 años de servicio.

„Las solicitudes pertenecientes á la division del general Girard van juntas con las del señor mariscal duque de Treviso, y merecen una particular recomendacion. Yo suplico á S. M. que se digoe conceder un número determinado de cruces de la legion de Honor para cada regimiento, para reemplazar á los militares condecorados con ella que han perecido en el sitio. Tambien tengo el honor de renovar la solicitud del grado de gran oficial de la legion de Honor para el general de division Girard, y el de ayudante comandante para el gefe de batallon Hudri, gefe de su estado mayor.

„La division de caballería de reserva, mandada por el general Latour-Maubourg, no ha tenido despues de la batalla del Gébora ningun ataque sino por destacamentos. Una partida mandada por el gefe de escuadron Basse, del 10.º de húsares, que habia ido hácia Portalegre, ha cogido en santa Olalla la caja del regimiento español de dragones de Sagunto: tambien han sido felices otras expediciones que se han hecho. Con este motivo renuevo las solicitudes que he presentado despues de la batalla del Gébora á favor de la caballería, particularmente la de gran oficial de la legion de Honor para el general Latour-Maubourg, la de comandante para los generales Briche y Bouvier des Eclats, y el coronel Vinot del 2.º de húsares; y el grado de general de brigada para el coronel Chamorin, del 26.º de dragones.

„Renuevo igualmente la solicitud del grado de coronel, y de un regimiento de caballería, para el gefe de escuadron Saint-Chamans, mi edecan; la de gefe de batallon para el capitan Ricard; la de gefe de escuadron para el capitan Periet, herido gravemente en la batalla del Gébora; el grado de oficial de la legion de Honor para el gefe de escuadron Tholosé, y el ascenso para el gefe de batallon Brun: todos estos oficiales sirven con la mayor distincion en calidad de edecanes mios.

„Presento tambien nuevamente las solicitudes de admision en la legion de Honor á favor de los capitanes agregados Bori Saint-Vincent y Lafitte, á los quales he pedido para que esten á mi lado en calidad de edecanes.

„Suplico á V. A. tenga á bien presentar esta relacion al Emperador, y rogar á S. M. que se digne conceder las gracias que solicito.

„Tengo el honor de ser con respeto de V. A. S. mui humilde y obediente servidor=El general en jefe del ejército del mediodía=Mariscal duque de Dalmacia.

„Badajoz 12 de marzo de 1811.”

Capitulacion de la plaza de Badajoz.

Mr. Luis Ana Gourré, gefe del estado mayor general del quinto cuerpo de ejército del mediodía de España, oficial de la legion de Honor, autorizado con plenos poderes por S. E. el mariscal duque de Treviso, comandante de las tropas del ejército del sitio;

Y el señor Hore, brigadier del ejército español, teniente coronel del regimiento del Príncipe, autorizado con plenos poderes por el señor general Imas, gobernador de Badajoz;

Han convenido en los artículos siguientes:

ARTICULO I. La ciudad de Badajoz, los castillos y obras exteriores que dependen de ellos, serán entregados mañana 11 de marzo á las nueve de la mañana á las armas de S. M. el Emperador y Rei Napoleon el Grande.

II. La artillería, las armas y municiones, almacenes, caxas, planos, memorias y archivos, sea de la artillería, ó sea de ingenieros, de la administracion militar y de la de la provincia, serán entregados á los oficiales franceses que fueren delegados para recibirlos.

III. La guarnicion saldrá con los honores militares, con tambor batiente, mecha encendida, y dos piezas de artillería de campaña al frente de su columna.

SS. EE. el general en jefe duque de Dalmacia y el mariscal duque de Treviso, queriendo dar á dicha guarnicion una prueba de su estimacion por su valerosa defensa, consienten en que salga por la brecha. Las tropas de la guarnicion rendirán sus armas en el glacis á medida que vayan saliendo; dexarán tambien allí las dos piezas de artillería, y serán llevadas prisioneras de guerra á Francia.

IV. Los señores oficiales generales superiores y los demas oficiales de todas graduaciones conservarán sus equipages y sus propiedades particulares, y los soldados sus mochilas.

V. Como muchos oficiales de la guarnicion tienen consigo á sus mugeres, se les concederán en el camino los medios de transporte en quanto lo permitan las localidades.

VI. Los individuos no combatientes, ó que no hacen armas, á saber, los médicos, los cirujanos, los comisarios de guerra y los empleados en la administracion serán enviados libres á sus casas, qualquiera que sea el lugar de su residencia, para cuyo efecto se les darán los pasaportes correspondientes.

VII. Aunque en vista de la notoria tolerancia que profesan los franceses no habia necesidad de estipulacion en esta parte, sin embargo han convenido en que los habitantes de Badajoz no serán molestados por sus opiniones religiosas. Y siendo su religion la misma que la de los franceses, lejos de impedir el ejercicio de ella, será al contrario protegida, y no se precisará á los habitantes de Badajoz, así como no se precisa á los demas habitantes de la España, á tomar las armas contra las tropas españolas.

VIII. Las tropas francesas tomarán posesion en esta noche, y quanto antes sea posible, del fuerte de S. Cristóbal, de la cabeza de puente y de la puerta de la Trinidad; y el señor general Imas, gobernador de Badajoz, dará las órdenes correspondientes, á fin de que se verifique su entrega á las tropas francesas.

IX. Los oficiales é individuos de la administracion francesa, que á consecuencia de lo estipulado en el artículo 11 de la presente capitulacion, fueren enviados á la plaza, serán recibidos en ella á la hora que el señor mariscal duque de Treviso tuviese á bien enviarlos.

X. El señor general Imas, gobernador, podrá, si quiere, enviar un oficial al general en jefe Mendizabal para darle parte de la presente capitulacion.

Fecha en Badajoz á 10 de marzo de 1811 á las ocho y media de la noche.=Firmado=Gourré, y Hore.

Aprobada por el comandante en jefe del quinto cuerpo de ejército de S. M. I. y R.=Firmado=El mariscal duque de Treviso.

Aprobada por el general en jefe del ejército imperial del mediodía de la España=Firmado=El mariscal duque de Dalmacia.

ESPAÑA.

Madrid 24 de abril.

En la extraccion de la real lotería celebrada en la tarde del 22 de este mes han salido sorteados los números siguientes: 32, 13, 49, 72 y 60; y á los jugadores que han conseguido ganancias se les satisfarán en metálico y con la puntualidad que siempre se ha observado.

NOTA. En la gazeta de ayer 24, pág. 455, donde dice y ocasionará probablemente una segunda diversion en favor del ejército imperial de Badajoz, debe decir del ejército imperial de Portugal.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 24 DE ABRIL DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	92½
Cédulas hipotecarias.....	95½
Certificaciones del tesoro público.....	76½70
Oro español contra plata.....	14½
Napoleones de oro.....	1

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete y media de la noche, se representará por la compañía española la comedia en cinco actos titulada la Escuela de las mugeres, y el fin de fiesta el Triunfo del interes.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará la comedia antigua de Lope de Vega en tres actos titulada los Locos de Valencia, con un bailete de locos análogo en la misma comedia, con tonadilla y sainete.

NOTA. Mañana se executará la comedia en tres actos titulada la Conquista de Jerusalem por Federico, Emperador de Alemania, ó el Austria en Jerusalem, nueva en este teatro, adornada con todo su aparato teatral y coros nuevos: se bailará el fandango, y se concluirá la funcion con el sainete titulado la Boda de los Manchegos.